



## Van sobre *La nueva familia michoacana*

El Tesoro de EU bloqueó toda propiedad y negocios ligados a ese cártel mexicano, señalado por tráfico de fentanilo. LIBER-TOUREÑA/REUTERS PAG. 8

# EU va sobre *La nueva familia michoacana*

LILIANA PADILLA  
Y ROGELIO AGUSTÍN  
CIUDAD DE MÉXICO Y CHILPANCINGO

La Oficina de Control de Activos Extranjeros (OFAC, por sus siglas en inglés), del Departamento del Tesoro de EU señaló a *La nueva familia michoacana* y sus líderes Johnny Hurtado Olascoaga, *El Pez*, y José Alfredo Hurtado Olascoaga, *El Fresca*, por tráfico de drogas, así como por múltiples fuentes de ingresos que provienen de la venta de estupefacientes, la minería ilegal y la extorsión. Por ello las cuentas y propiedades vinculadas a ambos personajes y a la organización criminal que se encuentran dentro de territorio estadounidense fueron bloqueadas.

La dependencia destacó que miembros de *La nueva familia michoacana* están detrás de la producción del fentanilo “arcoíris”: tiñe de azul, morado y rosa pastillas de ese químico con una impresión de corona, a fin de hacerlas pasar como dulces para así atraer a niños y jóvenes.

Entre las actividades de esta organización delictiva están la plantación de amapola y marihuana, la obtención de varias drogas de América Central y la distribución de múltiples cargamentos de enervantes, que incluyen metanfetaminas, heroína, cocaína y fentanilo, todos con destino a EU.

La OFAC señaló que *El Fresca* y *El Pez* “han demostrado una disposición de bombardear y atacar edificios de los gobiernos federal y local en México, además de contratar y entrenar sicarios”.

El dominio que los hermanos Hurtado Olascoaga mantienen sobre parte importante de la Tierra Caliente, en los límites de Guerrero con Michoacán y el Estado de México, se remonta a más de una década. Desde entonces han sometido a gobiernos municipales y han practicado los secuestros colectivos.

Son originarios de la comunidad de Palos Altos, municipio de Arcevia, considerado como la entrada a la Tierra Caliente de Guerrero, aunque su influencia se extiende a la región norte, particularmente en Taxco, Pilcaya y Tetipac.

Se les conoce como colaboradores de José María Chávez Magaña, *El Pony*, fundador de *La familia michoacana*, pero se consolidaron como principales operadores de la organización cuando este fue detenido. ■